



¿Continuidad o cambio?; arrancan campañas federales

Qué se elige en 2024

El próximo 2 de junio del 2024 se llevará a cabo la elección más grande de la historia de México, se elegirán a 20,708 cargos tanto a nivel federal como local.

Entidades federativas con Proceso Electoral

- DIPUTADOS LOCALES Y AYUNTAMIENTOS
- DIPUTADOS LOCALES
- AYUNTAMIENTOS
- GOBERNADOR, DIPUTADOS LOCALES Y AYUNTAMIENTOS O ALCALDÍAS



FUENTE: INE
EL ECONOMISTA

ELECCIÓN FEDERAL 2024



Congreso, la otra gran batalla

En las próximas elecciones se renovará el Congreso de la Unión, hasta el momento Morena y aliados son mayoría.

Composición del Congreso | NÚMERO DE LEGISLADORES



FUENTE: CONGRESO.



EL ECONOMISTA



Por **Rolando Ramos**
Viernes 01 de Marzo de 2024 - 00:50

La Presidencia de la República será el cargo en competencia más importante, no obstante, obtener los votos necesarios para controlar el Congreso de la Unión será la otra gran batalla a librar por parte de los partidos políticos de oposición y el oficialismo, a nivel federal.



La Presidencia de la República será el cargo en competencia más importante, no obstante, obtener los votos necesarios para controlar el Congreso de la Unión será la otra gran batalla a librar por parte de los partidos políticos de oposición y el oficialismo, a nivel federal.



Jorge Álvarez Máynez

El primer candidato de MC que va por una proeza

Jorge Álvarez Máynez arrancará este 1 de marzo su campaña en Lagos de Moreno, Jalisco.

Es licenciado en Relaciones Internacionales por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Occidente (ITESO), tiene tres maestrías, una en Administración Pública y Políticas Públicas y otra en Estudios Internacionales, por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), y una en Derecho Constitucional y Derechos Humanos por el Centro de Estudios Jurídicos Carbonell.

En una década, a partir del 2003 militó en el PRD, PRI, Nueva Alianza y desde el 2013 forma parte de MC.

En enero pasado fue designado candidato presidencial de MC para contender en los comicios del próximo 2 de junio, luego de que Samuel García, gobernador de Nuevo León, de quien fue su coordinador de precampaña, declinó en su intento por querer suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador.

Diputado federal plurinominal por segunda ocasión, el pasado martes se separó del cargo para dedicarse de lleno a su campaña presidencial.

Como integrante de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión, fue coordinador del grupo parlamentario de MC e integró, como secretario, las comisiones ordinarias de Economía Social y Fomento del Cooperativismo y de Zonas Metropolitanas.

Su coordinadora de campaña, la senadora Patricia Mercado renunció al cargo aun antes del inicio formal de la justa electoral por lo que designó en su lugar a Laura Ballesteros, también senadora.

Desde que se registró como partido MC, antes Convergencia, en 1999, es la primera vez que la institución designa a un candidato presidencial de manera solitaria, ya que anteriormente iba en alianza con algún otro partido. (Con información de Redacción)



Xóchitl Gálvez Ruiz

La defensora indígena que quiere ser titular del Ejecutivo

Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz comenzó su campaña de cara a la Presidencia de la República en Fresnillo, Zacatecas durante las primeras horas de 1 de marzo.

Nació el 22 de febrero de 1963 en Tepatepec, Hidalgo y es licenciada en Ingeniería en Computación por la UNAM, con especialización en robótica, inteligencia artificial, edificios inteligentes, sustentabilidad y ahorro de energía.

De origen humilde, se jacta de haber vendido gelatinas en su pueblo natal para costear sus estudios de secundaria, a los 29 años fundó la firma de Consultoría High Tech Services, S. A. de C.V., de la que fue directora general hasta el 2000, especializada en el diseño de edificios inteligentes.

Es dueña también de la empresa Operación y Mantenimiento a Edificios Inteligentes (OMEI), especializada en administración, cuartos de control, mantenimiento, CCTV, detección de humos, automatización, controles de acceso, cableado estructurado y aire acondicionado.

Al arribo de Vicente Fox a la Presidencia de la República, en el 2000 la designó titular de la Oficina de la Presidencia para la Atención de los Pueblos Indígenas, cargo que desempeñó por tres años, y de 2003 al 2006 fue titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas.

Fue galardonada, en el 2000, por el Foro Económico de Davos en Suiza como uno de los 100 líderes Globales del futuro del mundo.

En el 2010 contendió, sin éxito, por la gubernatura de Hidalgo.

Fue hasta 2015 que, postulada por el PAN, ganó la elección y fue jefa de la delegación Miguel Hidalgo, cargo que abandonó en 2018, sin concluir el periodo constitucional, para ir en pos, por segunda vez, de un escaño en la Cámara Alta que ahora sí consiguió aunque por la vía plurinominal.



Claudia Sheinbaum Pardo

La científica que busca ser presidenta

Claudia Sheinbaum Pardo iniciará su campaña a la Presidencia hoy, 1 de marzo en el Zócalo capitalino.

Nació el 24 de junio de 1962 en la Ciudad de México y es licenciada en Física por la UNAM; se graduó en 1989.

Cinco años después, obtuvo el grado de maestra en Ingeniería Energética con la tesis "Economía del uso eficiente de la energía eléctrica en la iluminación".

También es doctora en Ingeniería en Energía.

Es hija del químico Carlos Sheinbaum Yoselevitz y la bióloga Annie Pardo Cemo.

De ascendencia judía, asegura estar orgullosa de ello; "Sheinbaum, es de origen judío", ha declarado.

De 1989 a 2014 militó en el PRD, y a la fecha forma parte de las filas de Morena desde el 2015.

En 2018 fue electa por seis años jefa de Gobierno de la Ciudad de México, aunque se separó del cargo un año antes —el 16 de junio de 2023— para contender por la candidatura presidencial.

Durante su mandato, el 3 de mayo de 2021, colapsó el tramo elevado de la Línea 12 del Metro capitalino provocando la muerte de 26 personas y un centenar de heridos; fue señalada como culpable de la tragedia.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	PP-38-39	01/03/2024	LEGISLATIVO

Antes, en el 2000, Andrés Manuel López Obrador, hoy presidente de México, la designó como secretaria de Medio Ambiente al asumir el cargo de jefe de Gobierno del Distrito Federal, hoy Ciudad de México.

El 2006, tras la derrota de López Obrador en la contienda por la Presidencia, la nombró encargada de la Secretaría de Defensa del Patrimonio Nacional de lo que el entonces perredista llamó "gobierno legítimo".

En 2015 fue electa jefa de la delegación Tlalpan, cargo que ejerció sólo dos años, de tres, y lo abandonó para buscar la Jefatura de Gobierno de la CDMX.

Es autora de más de 100 publicaciones especializadas en los temas de energía, medio ambiente y desarrollo sustentable, y un libro.

rolando.ramos@eleconomista.mx